
  

 

 

 
 
 

 

 

  

L’Assemblée Générale est présidée par Monsieur Oumar DIA, Président du Comité Parisien de Basket-
ball (CPBB). 

En présence de Monsieur Alain SALMON : Vice-Président de la Fédération Française de Basketball 

1/ OUVERTURE PAR LE PRESIDENT  

a) COMPTE-RENDU DE LA COMMISSION DE VERIFICATION DES POUVOIRS 

Alain SAVIGNY : « Mesdames et Messieurs, en exécution de la mission qui m’a été confiée, je vous 
présente mon rapport sur la vérification des pouvoirs » : Conformément aux dispositions des articles 
15 et 16 des statuts du Comité Parisien de Basket Ball, l’Assemblée Générale, pour délibérer 
valablement, doit être composée des Présidents des Associations et des licenciés individuels, 
représentant au moins la moitié des licenciés dont disposent ces associations :  

Nombre d’Associations : 46 

Nombre de licenciés individuels : 1 

Nombre de licenciés au 30 avril 2021 : 4 085 

Quorum exigé : 2 043 

Nombre de voix présentes ou représentées : 3 161 

Le quorum est atteint, je déclare valable les délibérations de l’assemblée générale du samedi 12 juin 
2021. 

 

b) INTERVENTION DE OUMAR DIA PRESIDENT DU COMITE PARISIEN DE BASKET-BALL 

Monsieur le Vice-Président de la Fédération Française de Basket-Ball, 

Mesdemoiselles, Mesdames, Messieurs les représentants des groupements sportifs, 

C’est un plaisir que l'on puisse se retrouver.  

Comme tous les ans nous avons l’obligation de présenter les actions du Comité sur la saison écoulée.  
Certains diront qu’il ne s’est rien passé, pourtant beaucoup de choses se sont déroulées durant cette 
période extrêmement difficile. 

Mes pensées vont envers toutes les personnes touchées de près ou de loin par cette situation.  
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Cette conjoncture nous a permis de proposer d’autres pratiques et d’occuper d’autres lieux que notre 
famille du basket avait abandonné. 

Je vais vous présenter les actions du comité sur la saison 2020-2021.  

Je remercie et félicite les clubs pour les actions mises en place. Nous avons l’espoir de pouvoir 
reprendre normalement les activités. 

Le plan 3.0 mis en place par la fédération a permis de proposer d’autres activités à nos adhérents. 

Le Comité de Paris s’est mis au diapason de ses nouvelles pratiques. Je tiens à remercier et féliciter 
tous ses clubs qui ont intégré ces pratiques. Nous espérons qu’à la rentrée prochaine nous serons plus 
nombreux sur les terrains de basket. 

Depuis 2012 le comité développe son projet sportif territorial autour de 3 axes :  

• L’accompagnement des clubs parisiens  
• L’animation du territoire  
• La formation 

Le Comité Parisien a pris un tournant majeur avec les Jeux Olympiques en 2024. L’intégration du 3x3 
dans le programme olympique permet au basket-ball de gagner du territoire dans son développement 
international. 

Pour se développer au mieux le CPBB avait mis en place plusieurs axes de développement sur le 
mandat précédent :  

• Assurer une meilleure gestion de nos championnats afin de faciliter le travail des clubs 
• Structuration des clubs 
• Animer tous les baskets à Paris 
• Promouvoir nos projets et notre sport auprès des partenaires institutionnels 

Les Jeux Olympiques de 2024 permettent de consolider les projets précédents et de s’orienter vers de 
nouveaux projets stratégiques avec le projet sportif territorial 2020-2024. 

Les 4 axes prioritaires en cohérence avec le projet 2024 fédéral, le CPBB propose son projet sportif 
territorial :  

• Modernisation du comité, gouvernance participative et transparente 
• Développer l’offre de pratique 5x5-3x3-VxE 
• Animation du territoire (Projets et accompagnement des clubs) 
• Plan de mixité 

Aux élus qui nous ont accompagné dans cette période difficile, aux bénévoles pour la gestion du 
quotidien et aux salariés, je voudrais dire merci.  

Il est important également de remercier les partenaires comme la Mairie de Paris, la Fédération et la 
Ligue Ile-De-France. 

Remerciements de même à Alain SAVIGNY, Président d’honneur qui est toujours présent. 

Pour le futur proche, dirigeants je vous conseille d’intégrer la formation. La formation de cadre ne fera 
qu’évoluer vos structures. Plus de formations, plus d’entraîneurs, plus d’arbitres. 



  

 

Plus d’arbitres c’est l’assurance d’être en conformité avec le règlement fédéral et surtout d'éviter 
d'être confronté aux pénalités. 

Je ne peux continuer mon discours sans féliciter les acteurs du basket parisien :  

• Eiffel Basket qui a reçu le label « citoyen » cette année. Je félicite sa Présidente, Cindy 
PRUVOST et tous ses dirigeants 

• Paris Basket 15, par l’intermédiaire de Julie CARON qui obtenu le label « MAIF coup de cœur »  
• Les clubs qui ont eu le label départemental mini basket  

Je souhaite ardemment que dans notre futur proche, les relations clubs / comité tendent vers 
l'excellence, quelques soient nos divergences qui ne doivent être que temporaires, quelque soit 
l'éloignement, quel que soit la pression imposée par le niveau de jeu. Il est impératif pour avancer 
ensemble, d'avoir une ligne directrice : la pérennisation et l'évolution de vos structures en partenariat 
avec votre Comité Parisien.  

 Je vous remercie et je vous souhaite une bonne assemblée générale. 

 

c) INTERVENTION DE ALAIN SALMON DU REPRESENTANT FEDERAL 

Merci aux présents. C’est un plaisir de se retrouver.  

On a vécu une fin de saison 2019-2020 compliquée et une saison 2020-2021 quasiment inexistante. 
On espère ardemment que la saison 2021-2022 sera un peu plus conforme à ce qu’on a connu 
auparavant et que nous reviendrons à des choses un peu plus normales. Nous ne sommes pas à l’abri 
malgré tout de revivre quelque chose de compliqué.  

Je vais faire un point sur le côté sanitaire, sportif et économique que les clubs, comités, ligues et 
fédération ont subi. Ensuite j’insisterais sur deux choses. Le vivre ensemble dont a parlé le Président 
du comité. C’est quelque chose de très important dans le cadre du développement et la fédération est 
en train de mettre en place un certain nombre de mesures et formations pour aider les clubs dans 
cette démarche. Je finirais par le projet des Playgrounds qui nous tient particulièrement à cœur. Ce 
projet nous sert de laboratoire pour toutes les grandes villes. C’est le projet phare pour le 
développement du 5X5, VXE et 3X3. 

Sanitaire : 

La fédération a relayé les protocoles qui évoluaient. Mise à jour constante. La saison 2019-2020 a su 
connaître une fin plus heureuse que celle de 2020-2021. L’arrêt fut brutal pour la saison. Entre les 
arrêts et reprises, nous avons espéré un long moment pouvoir reprendre, et nous reprenons 
seulement maintenant.  

On assiste tout de même sur beaucoup de territoire à la reprise d’animation sur les terrains 
notamment pour les jeunes. C’est un peu plus compliqué pour les séniors.  

On espère qu’il y aura cet été de l’animation pour ne pas retrouver les clubs seulement en septembre. 
Nous sommes optimistes qu’il se passe des choses dès début juillet.  

Le protocole sanitaire venait du Ministère des Sports. Il était revu par les préfets, voir les maires. Très 
variable selon les territoires car tous ne suivaient pas toujours le protocole à la lettre. Cela a semé 
quelques doutes entre le protocole officiel et celui appliqué sur les territoires.  



  

 

Nous avons bien compris que pour les clubs cela était difficile à suivre. 

Nous avons toujours relayé les informations en notre possession pour vous aider. 

 Economique :  

La fédération, ligues et comités ont répondu présent. C’est plus de 12 000 000 € qui ont été 
redistribués aux clubs dont 5 000 000 € par la fédération. 

Plus de 5 000 000 € de perte liée au nombre de licencié. Le budget de la fédération s’élève à 28 000 000 
€ de budget.  

C’est un vrai frein à notre développement. Je pense que les ligues et comités ont subi le même sort.  

L’important c’était de soutenir nos clubs, de ne pas fermer « les boutiques les unes après les autres », 
le but étant de reprendre l’activité. 

Le volet sur lequel je veux insister c’est le social. Aujourd’hui un plan de relance est nécessaire auprès 
des bénévoles. Est-ce qu’ils vont revenir dans les clubs ? Est-ce qu’on aura cette dynamique qui 
permettra d’encadrer les équipes ? 

On sait que les côtés sportif et économique ont leurs importances, mais le côté social est primordial. 
Les bénévoles sont très importants pour la gestion des clubs. Il faut trouver des solutions pour inciter 
nos bénévoles qui ont peut-être pris d’autres habitudes, à revenir. Comment allons-nous faire pour 
aller les rechercher ? Comment recréer une dynamique ? 

Ça sera un enjeu de la saison prochaine. C’est un grand point d’interrogation, il va y avoir un plan de 
relance axé sur les bénévoles et les jeunes. Il faut que nos jeunes reviennent pratiquer le basket. 

Pour les dossiers PSF ce seront 3 000 000 € alloués contre 2 000 000 € l’année précédente. Malgré des 
délais très court, c’est 10 à 15% de demandes supplémentaires qui ont été constatées cette saison. 
Cela peut présenter une possibilité face à des difficultés économiques. 

Sportif : 

Il y a plusieurs évènements qui vont avoir lieu. Il faut occuper le terrain. 

L’Euro Basket à Strasbourg va débuter dans les prochains jours. On espère tous que l’équipe de France 
va ramener une médaille. 

On peut féliciter les filles également qui ont obtenu leur qualification pour les Jeux Olympiques 3x3. 
Même si les garçons n’ont pas démérité, ça a été un peu plus compliqué pour eux. 

Le 3x3 présente une problématique, il faut arriver à mettre en place un circuit professionnel. Il faut 
dynamiser ce secteur, en complément de l’ADN du 5X5. 

On a une personne qui est déléguée à cette problématique à la fédération depuis quelques semaines. 
Elle va travailler pour dynamiser ce secteur. Le 3x3 est une vraie possibilité de développement pour 
les clubs. Le 3x3 peut se jouer en extérieur, donc plus de problème de créneau de salle. Il faut que le 
3x3 devienne une vraie discipline complémentaire. Même si cela fonctionne déjà bien, il faut amplifier 
le mouvement.  

 

Pour le Comité 75 je vais commencer par les activités du vivre ensemble. 



  

 

Vivre ensemble : 

Dans le vivre ensemble on retrouve le basket Tonik, le Basket inclusif, l’administration pénitentiaire, le 
micro-Basket, les centres générations basket et France Basket Camp. Aujourd’hui une présidente de 
commission travaille pour organiser le vivre ensemble (VxE). A l’intérieur du VxE, il y a le basket santé.  

Le basket santé : la fédération est la seule à avoir le dispositif validé par le gouvernement. Il y a la 
possibilité d’avoir le label découverte, résolution, confort. Je vous invite à vous rapprocher de la 
fédération pour la moindre information. Cela permet d’aller chercher d’autre public, un complément 
d’activité. On touche des problématiques sociétales qui peuvent représenter des opportunités pour 
tous en dehors des pratiques 5x5 et 3x3.  

Avec la Mairie de Paris, nous voulons développer la pratique. Profiter de Paris 2024 et répondre à la 
problématique du manque de créneaux dans les gymnases. De plus, attirer un nouveau public et 
favoriser les actions du VxE à travers le projet des Playgrounds parisiens.  

Animer ces équipements sportifs par le biais d’animations sportives et culturelles pour dynamiser 
l’espace public en collaboration avec les acteurs locaux comme les associations, les clubs, les maisons 
de quartier, les écoles … Construire un héritage autour des sites parisiens qui ont une histoire pour la 
communauté des basketteurs. 

Aujourd’hui c’est 22 terrains identifiés, pour toutes les pratiques du basketball 5x5, 3x3. Il y a une 
convention cadre entre la fédération et la ville de Paris sur les années 2021 à 2024. Et une convention 
d’exécution pour 13 terrains à rénover en 2021. La signature officielle doit s’effectuer pendant l’Euro 
3X3 qui sera à Paris en septembre. 

Il y a une partie design qui est un vrai complément. On a l’intervention de l’Agence Nationale du Sport 
et la BPCE pour une dynamique économique.  

Le coût total pour ces 13 terrains s’élève à 650 000 €. La rénovation des terrains est de 450 000 €, les 
œuvres artistiques de 195 000 €. L’ANS participe à hauteur de 50% du coût hors œuvres artistiques 
soit 220 000 €. La FFBB et son partenaire la BPCE dans le cadre du plan infra mis en place auprès de 
l’ensemble des partenaires publics et privés, c’est 150 000 €. 

Je conclue là-dessus. Je laisse la parole à Boris VASSAUX, Chef de projet héritage, au sein de la Direction 
Générale aux Jeux Olympiques et Paralympiques qui va pouvoir compléter mes propos. 

Merci à tous, je vous souhaite de très bonnes vacances. Reposez-vous bien et nous espérons que nous 
aurons beaucoup d’animation à la rentrée. Les calendriers sont préparés comme une saison normale. 
On croise les doigts et on espère se retrouver sur les terrains. 

 

e) INTERVENTION DE BORIS VASSAUX CHEF DE PROJET HERITAGE, AU SEIN DE LA 
DIRECTION GENERALE AUX JEUX OLYMPIQUES ET PARALYMPIQUES   

Intervention du représentant de la Mairie, Boris VASSAUX, Chef de projet héritage, au sein de la 
Direction Générale aux Jeux Olympiques et Paralympiques. 

On a vu plusieurs initiatives sur le basket Outdoor à Paris. Paris a une spécificité d’avoir du basket 
indoor et Outdoor, du parquet et du bitume. Très regardé à l’étranger comme le Quai 54. Dans les 
incitative on peut noter l’accompagnement avec Nike de la rénovation du gymnase Jean Jaurès.  



  

 

On a voulu avec la fédération, le comité, les clubs, dans le cadre des Jeux Olympiques faire des 
nouveaux terrains, rénover pour développer le basket. L’idée de rénover les terrains de façon 
artistique pour attirer.  

C’est aussi grâce à des co-financements comme avec l’ANS que ces rénovations ont pu voir le jour. On 
veut laisser un héritage. 

Il y a eu une volonté collective et donc une motivation pour trouver le budget, ainsi réaliser les travaux.  

Une fois les accords trouvés sur le budget en décembre 2020, il a fallu trouver les lieux à rénover. Des 
arbitrages politiques ont été faits pour une belle répartition parisienne. On a travaillé sur 13 terrains 
3x3, donc 7 T.E.P (terrain d'éducation physique). 2 autres seront faits hors budget FFBB/ ANS, mais par 
un budget participatif. En tout c’est 15 terrains qui vont être rénovés, une dizaine cette année, et les 
autres dans l’année qui suit. 

Cette semaine le 1er terrain hors financement a vu le jour.  

Cette été plusieurs terrains font être finis, notamment Serrurier dans le 19ème à côté de la porte des 
Lilas.  

Ces terrains gardent un accès libre. L’identité du basket doit être gardé. Mais ces terrains vont pouvoir 
participer à la pratique fédérale. Des créneaux seront aménagés pour cela. Ils permettront de 
développer les nouveaux usages. 

Il y a un regard sur les usages de ces terrains. Il y a des enjeux dans le cadre de l’héritage notamment 
l’éducation par le sport, la féminisation de la pratique... Si les clubs ont des projets sur ces terrains-là 
et qui ont rapport avec les politiques publiques qui sont chères à la ville, alors il ne faut pas hésiter.  

Un point sur le Basket santé, sport sur ordonnance. La mairie pour aider passe par un outil : 
« Prescri'forme ». Les clubs pourront accueillir des patients sur ordonnance grâce à une prescription 
médicale. Effel Basket est labélisé sport santé, ils ont donc déjà la possibilité d’accueillir ces patients-
là. « Forma Sport » a été mis en place pour former les éducateurs au sport santé. Cette formation se 
passera sur le mois de juillet. Deux formations, les 2 et 9 juillet. Il faut répondre avant vendredi 
prochain. C’est gratuit. Elles permettent une nouvelle offre pour les clubs de basket. C’est une belle 
opportunité. 

Les 15 terrains rénovés donnent lieu à une convention publique qui lie la FFBB et la Mairie de Paris 
jusqu’en 2024. On va essayer l’année prochaine de trouver du budget pour faire une dizaine de 
Playgrounds supplémentaires. La Fédération Française de Football a pris exemple sur la FFBB du travail 
fait et souhaite s’en inspirer. Nous avons envie de choisir les futurs terrains selon les besoins des clubs 
et non politiquement.  

Le Président du comité Oumar DIA conclu en remerciant Boris VASSAUX de son intervention et souligne 
aux clubs les opportunités existantes.  

Il informe aussi de la signature d’une convention entre le comité et l’association Kabubu. C’est une 
association qui accompagne les migrants. Pour beaucoup ce sont des réfugiés politiques. L’idée c’est 
de les orienter vers les clubs pour qu’ils puissent être accueillis et avoir la possibilité de pratiquer du 
basket.  

Pour finir il félicite et est très fière des 2 joueuses qui sont en pré-sélection U15 filles de l’équipe de 
France. Elles viennent du Club Sportif Paris 19 et Paris Basket 18. Il remercie également les encadrants 
et les félicite. 



  

 

2/ VOTE POUR L’ELECTION DES MEMBRES AU COMITE DIRECTEUR 

Il y a 4 places vacantes dont une de médecin. 

Deux candidatures ont été déposées :  

- Kadiatou TAPILY 
- Jean-Michel ANNICETTE 

Ces deux candidats sont élus à l’unanimité. 

 

3/ VOTE POUR LA DESIGNATION DES DELEGUES A L’AG ELECTIVE DE LA FFBB 

Trois candidatures ont été déposées :  

- Oumar DIA,  
- Marilyn ORLANDINI  
- Alain SAVIGNY 

Ces trois candidats sont élus à l’unanimité. 

 

4/ APPROBATION DU PROCES VERBAL DU 19 SEPTEMBRE 2020 

Vote à l’unanimité. 

 

5/ RAPPORT MORAL DU SECRETAIRE GENERAL ET DES COMMISSIONS 

Le Secretaire Général ne peut être présent pour des contraintes professionnelles. 

Oumar DIA souligne les informations principales qui se trouvent dans le rapport moral et les rapports 
des commissions, notamment les soutiens financiers et le contrat avec l’association Kabubu. 

Le rapport moral est voté à l’unanimité.  

 

6/ REMISE DES RECOMPENSES DEPARTEMENTALES 

Sont récompensés par les lettres de félicitations : 

- Mickael EMMANUEL du PUC 
- Julien OKERMAN de Eiffel Basket Club 
- Lula-Rose MUTTELET de Eiffel Basket Club 
- Julie SCHWINDENHAMMER de Eiffel Basket Club 
- ONDOA ONDOUA GILBERT de USD Charonne 
- Oscar Chira Vasquez du Paris Basket 15 
- Kadiatou TAPILY du Paris Basket 14 
- Elyes MACHFAR du Paris Basket 14 

 
 



  

 

7/ RAPPORT FINANCIER ET BUDGET 2021/2022n - INTERVENTION DU CABINET COMPTABLE 
ORCOM 

a) INTERVENTION DU TRESORIER DU CPBB 

Intervention de Bruce FORTASSIN, trésorier du CPBB qui a remplacé François BICAIS dans ses fonctions.  

La situation est particulière avec le contexte sanitaire de cette saison. Nous sommes sur un déficit de 
31 000€ dû particulièrement à la perte de licencié à hauteur de 40%. Enorme perte.  De plus le comité 
a aidé à hauteur environ 77 000€ les clubs, ce qui donne naissance à cette situation. 

 

b) INTERVENTION DU CABINET ORCOM, CABINET COMPTABLE DU CPBB  

Le monde du sport en général a souffert de la crise COVID. Le CPBB avec ses -40% de licencié a bien 
été touché par la crise. 

Les ressources ont baissé, et le choix du comité a été d’aider les clubs. Le déficit a été anticipé et donc 
assumé.  

Le bilan montre que les fonds propres sont à hauteur de 234 000€, ce sont les réserves accumulées 
depuis l’existence de la structure. C’est grâce à elles que le comité a pu assumer les aides pour les 
clubs.  

Même si on a un déficit un peu fort par rapport à un résultat qui était à l’équilibre les saisons 
précédentes, on est dans une situation malgré tout correcte. 

 

c) PRESENTATION DU BUDGET PREVISIONNEL PAR LE TRESORIER DU COMITE 

Nous sommes repartis de manière optimiste. Le budget est équivalent à celui de la saison dernière. On 
espère que les licenciés reviendront. Ce budget pourra être réajusté en fonction des différents 
facteurs.  

La seule différence, c’est une augmentation des charges salariales. Le comité à l’ambition d’embaucher 
un Général Manageur.  

Au niveau des recettes et des produits il y a une évolution. Les subventions demandées sont plus 
élevées, pour permettre la mise en place des projets à venir. 

Une question est posée par un club : l’embauche d’un manageur général, est-elle justifiée ? 

Oumar DIA explique qu’il ne peut plus assumer une certaine charge de travail en tant que bénévole. 
C’est un travail à temps plein. Le but est d’améliorer le poste administratif et d’y ajouter des missions 
pour développer le comité. 

d) INTERVENTION VERIFICATEUR AU COMPTE 

Denis CIMENS, vérificateur au compte pour la saison 2020-2021.  

Il a pu vérifier les documents qu’il souhaitait. Le contrôle a eu lieu le 8 juin 2021.  

Il atteste de la régularité et de la sincérité des comptes qui ont été présentés ce jour. 

 



  

 

e) VOTE DU RAPPORT FINANCIER ET DU QUITUS 

Adopté à l’unanimité. 

 

f) VOTE DU BUDGET PREVISIONNEL 

Adopté à l’unanimité. 

 

8/ REMISE DE RECOMPENSES LABEL MINIBASKET 

Cette année le Comité Parisien a mis en place son Label départemental MINIBASKET 

5 clubs ont été candidats : 

- Le Stade Français 
- La Domremy 
- Eiffel Basket 
- USD Charonne 
- Paris Basket 15 

La remise des diplômes est faite par le pôle des affaires sportives.  

Le Stade Français a demandé l’obtention d’un label national. Nous attendons la décision de la 
Fédération Française de Basketball. 

 

9/ RECOMPENSES FEDERALES : MEDAILLE D’OR FEDERALE  

Al CISSE , élu au CPBB et salarié au Paris Jean Bouin, reçoit la médaille d’or fédérale. 

 

10/ MOT DE FIN DU PRESIDENT DU COMITE  

Remerciements aux clubs présents. Oumar DIA est au comité depuis 2004. Il annonce qu’il fait sa 
dernière mandature qu’il s’arrêtera en 2024. 

Il fait un appel pour participer aux différentes commissions. Il y a beaucoup de choses qui sont en train 
de se mettre en place et de se développer. Le 3x3 est un exemple de l’investissement du Comité 
Parisien. Le comité aidera ses clubs à se développer. Il faut poursuivre les projets en place et aller 
chercher les pratiquants. 

Oumar DIA présente la nouvelle salariée du comité, Marlyse BOURDEAU. Elle est ravie d’être salariée 
au comité. Elle est heureuse de travailler avec tous les clubs. Elle espère que le basket reprendra à 
100% très vite. 

Prise de Parole d’Alain SAVIGNY, Président d’honneur du comité. Il revient sur le contexte de l’année, 
une année très difficile. Il remercie tous les membres du comité et félicite Bruce FORTASSIN pour sa 
prise de poste en tant que trésorier. 

Oumar DIA reprend la parole pour présenter l’Open Plus Féminin qui aura lieu les 18, 19 et 20 juin 
prochains. Il appelle les clubs à passer venir voir. 



  

 

Julie CARON, Présidente du Pôle des nouvelles pratiques depuis l’année dernière présente cet 
évènement. « Le début de l’Open Plus Féminin aura lieu le vendredi 18 juin, Place de la République. 
Tout l’évènement se déroulera sur 3 jours, le vendredi, samedi et dimanche. » 

Oumar DIA remerciement vivement de la présence de tous. Il a l’espoir de revenir dans une situation 
normale.  

11/ QUESTIONS/REPONSES 

- Concernant la E-Licence, le paiement pourra-t-il être en dématérialisé ?  
 
Alain SALMON, Vice-président de la Fédération Française de Basketball répond que la FFBB est 
en phase finale pour mettre en place ce type de paiement, notamment le paiement en 
plusieurs fois. Donc oui, le paiement pourra être dématérialisé. Le Secrétaire Général est en 
train de finaliser de la mise en place.  

Alain SALMON, en profite pour rajouter que la période de mutation prendra fin le 30 juin 2021. Une 
réunion mardi soir aura lieu avec le Bureau fédéral pour allonger cette période jusqu’au 15 juillet 2021. 

Pour l’arbitrage, des mesures mises places comme celle de la prise de sang laissent pressentir 
beaucoup d’abandons. Etude d’un aménagement pour alléger ces mesures. 

Pour les affiliations, la problématique n’existe pas vraiment car il y aura toujours la possibilité de 
s’affilier après le 30 juin. Il faudra être attentif juste aux manifestations d’été et l’obligation d’être 
affilié pour y participer.  

- Une personne qui change de club maintenant alors qu’il n’a joué aucuns matches sur la saison 
2020-2021 aura-t-il un statut de muté ? 
 
Alain SALMON répond que oui. 
 

- Les poules de championnat sont-elles faites ? 
 
Aujourd’hui le calendrier est validé. Cependant les poules ne sont pas finalisées. Il est 
compliqué d’avoir un point de vue global.  
Les calendriers seront mis à jour fin juillet.  
De plus il y a une réforme de N3 à prendre en compte qui pourrait engendrer des changements. 
Il y aura donc une redéfinition des poules et championnats au fur et à mesure des saisons. 
Il complète sur les Coupes de France, tout le monde repassera par une phase régionale. Une 
qualification d’au moins 1 équipe par ligue et ensuite au prorata du nombre d’équipes 
engagées par ligue.  
 

- La fédération a-t-elle travaillé sur la possibilité de faire une reprise de championnat en janvier ? 
 
Le calendrier de reprise a été dévoilé. Nous espérons que c’est celui-ci qui sera appliqué. On a 
un deuxième et troisième scénario si nous sommes amenés à commencer plus tard. Mais pas 
une reprise aussi tardive que janvier. Des scénarios ont été fait. 
La FFBB reste optimiste pour une reprise aux dates normales.  
Reprendre en janvier poserait des problèmes pour le sport amateur et professionnel en 
général.  



  

 

L’animation du territoire a permis aux licenciés de retrouver les terrains dans un premier 
temps, nous sommes optimistes. Cela va permettre de faire lien avec la saison prochaine. 
On sait que la saison va être dure, que ça soit du côté des licenciés mais aussi avec les 
bénévoles.  
Une anticipation constante est faite de la part de la commission sportive de la FFBB pour 
permettre de répondre aux différents scénarios possibles. C’est le cas pour les places vacantes 
par exemple. 
 

- La passe sanitaire et port du masque sont-ils prévus ? 
 
La FFBB a toujours respecté ce qui a été mis en place par le gouvernement. Les annonces 
générales adaptées par le ministère des sports ont toujours été relayées. La FFBB continuera 
ainsi. 

 

Un mot de Christelle COULEUVRE pour une proposition qui sera faite au prochain Comité Directeur sur 
les championnats :  

Pour les championnats jeunes : Nous sommes impactés par la décision de la Ligue qui 
risque de faire redescendre des équipes qui étaient en régionales. Mais à date rien n’est validé 
par la région. Il faudra voir comment nos allons décliner nos championnats jeunes. Les 
informations sont censées nous être données la semaine prochaine. L’objectif pour les jeunes 
c’est de garder la division 2 qui formera ensuite les divisions 1,3 et 4. 
 

Pour les championnats séniors : nous avons constaté que 5 divisions et 2 poules c’est 
beaucoup trop important. L’objectif sera de diminuer le nombre de division. Cette année il n’y 
aura pas de montées et descentes. En revanche nous allons pouvoir proposer des poules pour 
gérer les problèmes sanitaires qui pourraient y avoir. Nous voudrions proposer des poules dans 
chaque division. Pour la fin de saison proposer des montées supplémentaires dans toutes les 
poules. Pour la saison 2022-2023 avec 4 divisions pour les séniors garçons. Pour les saisons 
d’après nous verrons si nous passons à 3 divisions. 
Chez les filles pas de modification.  
 

- A terme, cela implique-t-il qu’il y aura une vingtaine d’équipes par division ? 
 
Il est possible que dans la 4ème division 2022-2023, oui mais séparé en plusieurs groupes. Par 
contre en 1eres, 2èmes divisions il n’y aura pas plus de 14 équipes. Dans les divisions d’en 
dessous ça sera effectivement possible. Ce qui implique plusieurs montées en fin de saison 
entre la 2ème division et la 1ère, entre la 4ème division et la 3ème division, avec la forme de Play 
Off et Play Down.  
Dans chaque division il y aura un enjeu.  
 

- Dans le cadre où un club a plusieurs équipes séniores engagées dans les différentes divisions 
départementales, comment ça va se passer si on a une équipe 3, une équipe 4 etc ?   
La 4ème division aura les mêmes règlements que la 5ème division. Donc possible d’avoir 2 équipes 
dans la division. Mais la Sportive gérera pour qu’ils ne soient pas dans les mêmes poules. Il n’y 
aura pas de possibilité d’avoir 2 équipes qui montent. 

  



  

 

12/ REMERCIEMENTS - CLOTURE  

Le Président du CPBB remercie les clubs et les élus de leur présence et de leur confiance. 

 

Le Président : Oumar DIA 
 

 
 
 
 
 

Le Secrétaire Général : Mandiaye NDIAYE  
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